



MANIFIESTO DEL PSOE POR EL DÍA INTERNACIONAL DEL PUEBLO GITANO

En este 8 de abril, Día Internacional del Pueblo Gitano, desde el Partido Socialista queremos felicitar a todas las gitanas y gitanos de España y nos unimos a los actos que se celebran en todo el Estado para conmemorar este día.

Este año viene marcado por la guerra en Ucrania que está también afectando gravemente a los cerca de cuatrocientos mil gitanos y gitanas que viven en Ucrania. Por ello, pedimos a todos los actores implicados la protección de los derechos fundamentales de las personas romaníes en la guerra de Ucrania y reclamamos una efectiva acción humanitaria que atienda adecuadamente y sin discriminación las necesidades de esta población.

España es uno de los países con mayor población gitana de la Unión Europea y donde, a pesar de las leyes discriminatorias históricas, ha existido una mejor convivencia con el resto de la población que en otros países europeos. Ambas realidades han tenido consecuencias. Por un lado, la discriminación política desde siglos atrás hace que los índices de pobreza y marginalidad en ámbitos como la vivienda, la educación, la salud o el empleo estén claramente descompensados con respecto a al conjunto de la población. Por otro, la innegable aportación gitana a la cultura española ha enriquecido el patrimonio cultural de todos y todas. Ambas realidades deben ser reconocidas y abordadas en su conjunto.

Actuar sobre los síntomas de la discriminación sin abordar las causas que han dado lugar a ella no solo es un error metodológico, sino que es, sobre todo, la demostración evidente de que ésta sigue existiendo y si se niega la discriminación, y muy particularmente, la discriminación específica contra la comunidad gitana -el antigitanismo- estaremos contribuyendo al discurso de odio que la extrema derecha utiliza para intentar apagar las luchas reivindicativas del Pueblo Gitano.

Todo ello hace que sea necesario promover un Plan estatal de lucha contra el antigitanismo, que, de la mano de otras normativas como la Ley de Igualdad de Trato y No Discriminación, consiga sensibilizar a





toda la sociedad sobre la existencia de esta lacra. Además, para superar esta situación debemos continuar abordando la cuestión gitana desde un punto de vista positivo reconociendo al Pueblo Gitano y su cultura como parte de la España diversa y solidaria en la que creemos los y las socialistas.

El Partido Socialista ha sido garante e impulsor de importantes políticas destinadas a facilitar la inclusión y el reconocimiento del Pueblo Gitano en nuestra sociedad; ha sido bajo el auspicio de gobiernos socialistas cuando se han puesto en marcha el Instituto de Cultura Gitana y el Consejo Estatal del Pueblo Gitano, este último como máximo representante del movimiento asociativo romaní, que forma parte del organigrama de la Administración General del Estado como órgano consultivo.

Del mismo modo, ha sido un Ejecutivo Socialista el que ha puesto en marcha iniciativas tales como incorporar a nuestro sistema educativo el estudio de la historia y la cultura gitanas, que tan importantes son para la identidad cultural de España así como la creación de una Comisión específica para honrar a las víctimas gitanas del franquismo, en el marco de la nueva Ley de Memoria Democrática.

Proponemos el reconocimiento del Pueblo Gitano mediante un conjunto de medidas que contemplen continuar con el impulso de la incorporación de la población gitana a la vida política. Estas medidas deberán formar parte de una propuesta normativa que dé unidad y cohesión, tenga en cuenta la perspectiva gitana en las políticas públicas y que reconozca la aportación de la cultura gitana al conjunto de la cultura española.

Además, desde la acción de gobierno seguiremos impulsando políticas que prioricen a las mujeres y a los niños y niñas gitanas, fomentando medidas de acción positiva en diferentes ámbitos (acceso al empleo, a la vivienda...), así como actuaciones encaminadas a combatir la segregación escolar infantil.

Felicidades, Gitanas y Gitanos. *Sastipen thaj Mestepen*, Salud y Libertad.

